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Валерий КОРБУТ

Похоже, в лесу под
Минском сдохла целая
стая волков. Октябрьский
районный суд Минска пре�
кратил административ�
ные дела в отношении ак�
тивистов оппозиции, ко�
торые, по утверждению
милиционеров, публично
ругались матом.

Эта схема была отработана
много лет назад. Когда нужно
было «изъять из обращения»
на непродолжительное время
того или иного активиста оп�
позиции, на него стряпался
протокол: «нецензурно выра�
жался в общественном месте».
После чего суд, основываясь на
показаниях милиционеров, ав�
томатом штамповал решение
об административном аресте
на 10�15 суток.

Особенно активно этим
ноу�хау «блюстители поряд�
ка» пользовались в преддве�
рии уличных акций протес�
та. По удивительному стече�
нию обстоятельств, именно в

этот период оппозиционеры
начинали публично «ругать�
ся матом», «на сделанные им
замечания не реагировали» и
буквально вынуждали бедных
сотрудников милиции при�
нять меры.

Совсем недавно по анало�
гичному обвинению были
осуждены Вячеслав Сивчик,
Андрей Ким, Николай Да�
выденко и Екатерина Давы�
дик. По утверждению «стра�
жей порядка», 27 июля пос�
ле возложения цветов к па�
мятнику Якубу Коласу (!) эта
четверка вдруг стала изла�
гать свои мысли посред�
ством русской нецензурной
лексики. А один из свидете�
лей�милиционеров и вовсе
заявил, что Сивчик ругался
на него матом более получа�
са. Несчастный «боец право�
порядка»! Он же в своем рай�
отделе ничего подобного сро�
ду не слышал – наверняка
без привычки уши завяли…

Поскольку нонче у нас на
дворе легкая имитация поли�
тической оттепели, Сивчик и
К не попали на сутки, а отде�
лались штрафами. Но сути
дела это не меняет.

И вот, 10 августа, судья
Октябрьского района Минска
Сергей Германович рассмат�
ривал очередные аналогичные
дела. На этот раз под милицей�
скую раздачу попали волонте�
ры компании «Говори прав�
ду!» Вячеслав Муха и Павел
Сегов. Их 5 августа задержа�
ли на столичном железнодо�
рожном вокзале.

Как сообщает Радыё Сва�
бода, в этот день дежурный
милиционер Александра Ру�
сецкая заподозрила двух
парней в чем�то нехорошем
и попросила их показать
рюкзаки. Там не оказалось
ни взрывчатки, ни краденых
вещей, зато были листовки
кампании «Говори правду!».
Натурально криминал!

Но поскольку статья за это
ни в Уголовном, ни в Админи�
стративном кодексах пока не
предусмотрена, по дороге в уча�
сток милиционеру Русецкой
пришлось поломать голову: что
можно инкриминировать
Мухе и Сегову. И тут задержан�
ные вдруг сами пришли на по�
мощь даме в погонах. По сло�
вам Русецкой, Муха и Сегов
стали ругаться матом. Но в хра�

ме Фемиды случилось стран�
ное: судья начал выяснять под�
робности. Оказалось, что един�
ственным, кто, по словам Ру�
сецкой, может подтвердить об�
винение в адрес Мухи и Сего�
ва, является старший прапор�
щик Лопатин.

— Почему, кроме сотруд�
ников милиции, эту нецен�
зурную брань никто не слы�
шал, хотя это вокзал? – задал
сакраментальный вопрос су�
дья.

В результате закончилось
все тем, что административ�
ные дела в отношении Мухи
Сегова были прекращены из�
за отсутствия доказательств.

Фокус в том, что в 99%
случаев (если не в 100%) не�
цензурную брань оппозицио�
неров слышат ТОЛЬКО мили�
ционеры. Они порой вообще
способны услышать удиви�
тельные вещи: в середине 90�
х во время очередного митин�
га задержали мужчину по
стандартному обвинению
«выкрикивал антиправитель�
ственные лозунги и ругался
матом», а в суде выяснилось,
что он – глухонемой…

Решение Октябрьского
суда Минска создает преце�
дент: слово милиционера
тоже можно поставить под со�
мнение, если оно не подтвер�
ждено объективными доказа�
тельствами. Хочется надеять�
ся, что это станет правилом, а
не исключением. Надеяться,
но не обольщаться.

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко предлоо предлоо предлоо предлоо предложит «држит «држит «држит «држит «друуууузьям из России»зьям из России»зьям из России»зьям из России»зьям из России»
помощь: муку по «счастпомощь: муку по «счастпомощь: муку по «счастпомощь: муку по «счастпомощь: муку по «счастливой цене»ливой цене»ливой цене»ливой цене»ливой цене»
ИЛЬЯ ГОРИН

Президент Беларуси
делает большие ставки
на экспорт сельхозпро�
дукции, учитывая «го�
рячую» ситуацию в ряде
государств. «Надо по�
мочь нашим друзьям в
России, они платят, у
них достаточно нефти,
газа, и мы готовы ме�
нять», — поставил он
задачу правительству,

уточнив, правда, что
надо получить из ситу�
ации максимум дохода,
найдя «свое счастье в
цене».

— Надо получить в этой
ситуации максимум дохо�
да, — заявил Александр
Лукашенко в ходе рабочей
поездки в Минскую область,
сообщает interfax.by. — Мы
ничего не скрываем. У нас
нет нефти и газа, нам каж�
дый год поднимают на это
цены… Пожалуйста, мы

тоже продаем и хотим с уче�
том роста цен на углеводо�
родное сырье и прочие со�
ставляющие себестоимости
получить свое счастье в
цене.

Белорусский президент
озвучил, что необходимо
оказать помощь пострадав�
шим от засухи российским
регионам. И предложил
следующую формулу:
«Надо помочь нашим дру�
зьям в России, они платят,
у них достаточно нефти,
газа, и мы готовы менять…

Зерно надо продавать в ис�
ключительных случаях,
комбикорма, муку — в ог�
раниченных количествах.
Потому что цены еще выра�
стут, поэтому сегодня про�
давать надо молоко и мясо».

Правительству поруче�
но четко договориться с рос�
сиянами и украинцами:
сколько и какие корма им
нужны.

Окончание на с.8
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ПОЛИТИКА
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Павел МИХАЙЛОВ

Отвечая на вопросы
журналистов, Лукашенко
рассказал, почему Бела�
русь не признала Абхазию
и Южную Осетию. Очеред�
ная версия звучит так:
Россия не захотела взять
на себя проблемы, кото�
рые могут возникнуть у
Беларуси после такого
признания. И вообще он ни�
чего «торжественно не обе�
щал». Кремль пригрозил
обнародовать стенограм�
му с обещаниями Лука�
шенко.

Как известно, не так давно
Дмитрий Медведев упрекнул
белорусского лидера в «кида�
лове»: мол, обещал признать
независимость Абхазии и
Южной Осетии, но этого до
сих пор не сделано: «Он ска�
зал: “Я торжественно обещаю,
что я все сделаю за самое ко�
роткое время”», – рассказывал
российский президент.

А вот у Александра Лука�
шенко оказалась совершенно
другая версия.

— Я не хотел дискутиро�
вать на эту тему, просто рос�
сийский коллега недобросове�
стно и непорядочно выдерги�
вает определенные вещи. Он
только не сказал другую
часть, когда я ему сказал: не
проблема для Беларуси при�
знать Южную Осетию и Абха�
зию, и сегодня не проблема.
Но я ему перечислил те про�

блемы, которые в связи с этим
возникнут у Беларуси по ли�
нии Беларусь�ЕС, Беларусь�
США, Беларусь�СНГ и так да�
лее, — пояснил Александр
Лукашенко, сообщает БЕЛТА.
— Мы четко в течение двух
месяцев работали над этими
проблемами и их вычленили
— их было примерно полтора
десятка.

Однако, по словам главы
белорусского государства, ког�
да он спросил, готова ли Рос�
сия взять в том числе на себя
эти проблемы и помочь пре�
одолеть их, если такие возник�
нут, «Россия оказалась неспо�
собна или не захотело руковод�
ство России идти на нивели�
рование и ликвидацию тех по�
следствий, которые для Бела�
руси должны были возник�
нуть».

— Вот этого Медведев не
сказал, — подчеркнул Алек�
сандр Лукашенко и добавил,
что мы как союзники должны
были в этой ситуации поддер�
жать Россию, но, с другой сто�
роны, и Россия как союзник
должна была поддержать Бе�
ларусь. — Вот такой был раз�
говор, а не то, что Лукашенко
торжественно пообещал, но не
сделал. Кстати, Лукашенко
торжественно нигде не обе�
щал, об этом никто не слышал.
Торжественно — это когда во
всеуслышание. Лукашенко
говорил о признании, но вот в
таком ключе. Если бы Россия
сделала свои шаги навстречу,
наверное, была бы другая си�
туация. Поэтому следовало бы
моему коллеге некоторые
вещи договаривать. У них есть

такая привычка: после запя�
той не сказать, что было даль�
ше.

По поводу торжественнос�
ти момента можно, конечно,
поспорить. По словам Медве�
дева, такое обещание Лука�
шенко давал в присутствии
руководителей ряда стран
СНГ. Более того, как сообщил
«Коммерсанту» дипломати�
ческий источник, присутство�
вавший при этом событии, в
ответ на реплику президента
одного из стран Содружества,
который усомнился в словах
Лукашенко, белорусский ли�
дер эмоционально ответил:
«Да, сделаю, не сойти мне с
этого места!».

Исполнения обещания
Москва так и не дождалась. А
вот на желание Лукашенко
пойти “в отказ”, обиделась.

Как заявил помощник пре�
зидента РФ Сергей Приходь�
ко, Кремль готов опубликовать
стенограмму заседания ОДКБ
с высказываниями президен�
та Беларуси Александра Лу�
кашенко о готовности при�
знать независимость Южной
Осетии и Абхазии, передает
РИА «Новости».

— Мы можем опублико�
вать и другие высказывания
Александра Лукашенко, кото�
рые будут небезынтересными
как белорусской, так и меж�
дународной общественности,
— сказал также помощник
российского президента.

Комментируя слова Лука�
шенко, Приходько отметил,
что “не Александру Григорье�
вичу говорить здесь о непос�
ледовательности”. “Это кате�

гория применима как раз к
нему”, — заявил он.

Нынешняя версия Лука�
шенко о том, почему Беларусь
так не признала независи�
мость Абхазии и Южной Осе�
тии далеко не первая. Ранее
белорусский президент обви�
нял во всем российские СМИ.

«В СМИ нас начали просто
травить», — жаловался в ок�
тябре белорусский лидер.

С точки зрения Лукашен�
ко, журналисты изображали
ситуацию так, будто прези�
дент не признает независи�
мость республик из�за того,
что Беларусь не получила кре�
дит в 500 миллионов долла�
ров. Тогда Лукашенко сделал
вывод, «кто�то в России не хо�
тел признания».

Как видим, к 2010 году
этот таинственный «кто�то»
разросся до целого государ�
ства.

Но вот что удивляет. Не
далее как в 2008 году белорус�
ский лидер клятвенно уверял,
что вопрос признания�неприз�
нания – вообще находится не в
его компетенции. Мол, все
должен решить белорусский
народ и парламент, его же дело
маленькое: только подписать.

— После Нового года наш
парламент рассмотрит эти
вопросы, и если будет на то воля
народа и парламента, то пре�
зидент подпишет соответству�
ющий указ — обещал Лука�
шенко в декабре 2008 года.

Как видим, «воля народа»
оказалась не очень крепкой.
Особенно после отказа России
финансировать «издержки»
такого признания.

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко летит в Иран,о летит в Иран,о летит в Иран,о летит в Иран,о летит в Иран,
подставивший егподставивший егподставивший егподставивший егподставивший его с продажо с продажо с продажо с продажо с продажей орей орей орей орей оружияужияужияужияужия
Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Александр Лукашен�
ко в октябре посетит
Иран с официальным
визитом, заявил посол
Ирана в Беларуси Аб�
дулла Гусейни, сообща�
ет иранское информа�
гентство FARS.

Ожидается, что во время
визита будет обсуждаться
вопрос дальнейшего разви�

тия сотрудничества в торго�
вой, машиностроительной,
промышленной и энергети�
ческой областях между дву�
мя странами.

Во время визита при
участии глав Ирана и Бе�
ларуси Махмуда Ахмади�
нежада и Александра Лука�
шенко будет сдано для про�
мышленной добычи нефтя�
ное месторождение «Джа�
фир».

Нефтяное месторожде�
ние «Джафир» находится в
30 км от месторождения

«Азадеган» и в 70 км юго�
западнее города Ахваз. Кон�
тракт о его развитии между
Ираном и Республикой Бе�
ларусь был подписан в 2007
году «Беларуснефть» и На�
циональной нефтяной ком�
панией Ирана.

Напомним, в начале ав�
густа лидеры Ирана элемен�
тарно подставили белорус�
ское руководство. Они рас�
пространили «утку», что
Минск якобы продал Ирану
две зенитно�ракетные сис�
темы С�300. Белорусскому

руководству пришлось оп�
равдываться перед мировым
сообществом.

Аналитик Александр
Класковский отмечал, что
нужно выбирать, с кем дру�
жить:

– Ни престижа на меж�
дународной арене, ни ста�
бильных экономических
дивидендов, ни технологи�
ческих прорывов трогатель�
ное братание с лидерами
агрессивно�антизападных
режимов Беларуси не при�
несет.
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ЭКОНОМИКА

Почему белорПочему белорПочему белорПочему белорПочему белорууууусы не хсы не хсы не хсы не хсы не хотят учитьотят учитьотят учитьотят учитьотят учить
своих детей на родном языксвоих детей на родном языксвоих детей на родном языксвоих детей на родном языксвоих детей на родном языке?е?е?е?е?
Елена СПАСЮК,
«Белорусские новости»

Каковы бы ни были
глубинные причины от�
каза от родного языка,
факт остается фактом
— из наших душ вытра�
вили белорусский язык.
Его изучение сделали не�
востребованным. В ре�
зультате белорусская
школа — это большей
частью русскоязычная
школа.

Это еще раз подтвердил
13 августа во время онлайн�
конференции на сайте Бел�
телерадиокомпании замес�
титель министра образова�
ния Беларуси Казимир Фа�
рино. Он пояснил, что соот�
ношение в целом по стране
таково: 44% школ — с рус�
ским языком обучения,
53% — с белорусским язы�
ком и около 3% — дву�
язычные школы. На съез�
де белорусов мира 19 июля
прошлого года представи�
тель Министерства образо�
вания Надежда Ганущенко
сообщала, что в Минске на
белорусском языке обуча�
ются около 3% школьни�
ков.

Вообще же в прошлом
учебном году примерно
57% общеобразовательных
учреждений страны работа�
ли на белорусском языке,
еще в 4,7% преподавание
велось на двух языках. При
этом число белорусскоязыч�

ных школ оставалось таким
же, как годом ранее.

По данным Минобразо�
вания, на начало 2008 года
в белорусскоязычных шко�
лах обучалось 195 592 уча�
щихся (18,4%), в том числе
14 712 первоклассников
(16,7%). В городах этот по�
казатель составляет всего
1,9%.

Получается, что когда
мы говорим о значительном
количестве школ с обучени�
ем на белорусском языке, то
это прежде всего небольшие
сельские школы. В городах
русский язык доминирует
и в быту, и в системе обра�
зования. При этом, по мне�
нию чиновников, на власти
нечего пенять.

Замминистра образова�
ния Казимир Фарино
объяснил ситуацию в сто�
лице: “Количество школ и
язык обучения определяет�
ся местными органами вла�
сти по запросу родителей.
(…) решение принимает
Минский горисполком, по
предложениям райисполко�
ма. Если такая необходи�
мость есть, значит, школа
должна открываться. Здесь
насильственных методов
давления на родителей, на
детей быть не должно в пла�
не выбора языка обучения.
Это может быть русский
язык, может быть белорус�
ский”.

Но на практике не все так
благостно. Председатель
“Таварыства беларускай
мовы імя Францішка Ска�
рыны” (ТБМ) Олег Трусов

сказал “Белорусским ново�
стям”, что достаточно
вспомнить историю Алек�
сея и Светланы Лапицких
из Жодино, которые обрати�
лись в Генеральную проку�
ратуру, а также к министру
образования Александру
Радькову с заявлением о
бездействии местных влас�
тей. Обращение связано с
тем, что администрация
гимназии № 1 и города не
обеспечили условия для
обучения на белорусском
языке их сына, 14�летнего
Янки Лапицкого.

“Пока история не закон�
чилась в пользу ребенка.
Мальчику лишь предложи�
ли посещать среднюю шко�
лу в деревне недалеко от го�
рода, где преподавание ве�
дется на белорусском язы�
ке”, — сказал Трусов.

Очевидно, что не все ро�
дители будут так ревностно
бороться за права своего ре�
бенка. Большинство отдадут
в ту школу, которая ближе
к дому. Она окажется, ско�
рее всего, русскоязычной.

Замминистра подчерк�
нул, что у нас есть школы с
белорусским языком обуче�
ния, с русским языком и с
двумя языками. Все учебно�
методическое обеспечение
подготовлено, для того что�
бы качественно реализовать
учебный процесс, считает
он.

В Министерстве, судя по
всему, не видят проблемы в
том, что белорусский язык
занимает явно не лидирую�
щую роль в обучении: “Тот

баланс количества школ,
который есть, сохранится в
городе Минске. У нас пять
гимназий полностью с бело�
русским языком обучения
(это новый тип учреждения
образования) и пять школ.
Поэтому проблем нет”.

И все же проблемы есть.
С каждым годом в стране
становится все меньше де�
тей, которые обучаются на
белорусском языке. Еще 10
лет назад на нем училось
более 463 тысяч человек,
что в два раза больше, чем
ныне.

Язык — тонкая материя.
В результате утраты нацио�
нального языка и нацио�
нальных ценностей белорус�
ское образование осталось
без национальной идеи и
культурологической состав�
ляющей. Об этом говорил на
заседании круглого стола
“Проблемы образования Бе�
ларуси” литератор и поли�
тик Лявон Борщевский.

По его мнению, “власти
успешно справились с зада�
чей ликвидировать культу�
рологический нацио�
нальный компонент бело�
русского образования”, а
отсутствие культурологи�
ческого аспекта в образова�
нии — самая большая про�
блема осовремененной шко�
лы.

Олег Трусов обращает
внимание на то, что положе�
ние одного из государствен�
ных языков, белорусского,
в школах становится все бо�
лее уязвимым. Если бы чи�
новники говорили на бело�
русском языке, отдавали
своих детей в белорусскоя�
зычные школы, он был бо�
лее востребованным в обще�
стве, подчеркнул председа�
тель ТБМ.

«Белар«Белар«Белар«Белар«Беларууууусь первой исчезнет с европейсксь первой исчезнет с европейсксь первой исчезнет с европейсксь первой исчезнет с европейсксь первой исчезнет с европейскойойойойой
кккккарты национальных гарты национальных гарты национальных гарты национальных гарты национальных госососососууууударств»дарств»дарств»дарств»дарств»

Комментируя изданию
«Neatkarigas Rita Avize»
намерение ввести в Латвии
оплачиваемое государ�
ством образование только
на государственном языке,
Секретарь Сейма Дзин�
тарс Расначс раскритико�
вал национальную полити�
ку Беларуси.

Приводим небезынте�
ресную для белорусов часть

интервью секретаря Сейма
Латвии в переводе ИноСМИ.

– Мы не хотим оказать�
ся в такой ситуации, в ка�
кой сейчас находится Бела�
русь: это государство, кото�
рое первым исчезнет с евро�
пейской карты нацио�
нальных государств. Там
белорусский язык знает
80% населения, а использу�
ет только 20%.

Белорусский язык исче�
зает, уступая место русско�

му языку. Для нас этот путь
не быстрый, но, к сожале�
нию, мы тоже по нему идем
– благодаря различным ин�
вестиционным проектам,
плюс ожидаемый безвизо�
вый режим между Россией
и ЕС. В этой связи нам нуж�
но создать такой защитный
механизм, чтобы мы могли
защищать латышский
язык, прежде всего, от вли�
яния русского языка. Пока
будет жив латышский язык

– будет живо и латвийское
государство.

Если мы ничего не будем
делать, то нам предстоит
путь Беларуси, латышский
язык будет применяться
только в глубоком селе, для
нас очевидно, что будут от�
крыты новые русские шко�
лы в Видземе, Земгале и
Курземе, будет большой на�
плыв гастарбайтеров в слу�
чае неблагоприятной поли�
тической власти.
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БелорБелорБелорБелорБелорууууусы могут усы могут усы могут усы могут усы могут ударить серпом по импортударить серпом по импортударить серпом по импортударить серпом по импортударить серпом по импорту
Сергей ЗЕНЕВИЧ

К 2015 году Беларусь
планирует выйти на по�
ложительное сальдо
внешнеторгового балан�
са. Правительство на�
мерено ударными тем�
пами наращивать экс�
порт, не забывая об уре�
зании импорта. Мини�
стерство торговли под�
готовило перечень недо�
стачи отечественной
продукции на внутрен�
нем рынке. «Завтра
твоей страны» анализи�
рует, чего не хватает
белорусам и в какие но�
вые производства есть
резон вкладывать день�
ги инвесторам.

В Беларуси острый дефи:
цит своих топоров, вил и
кос

В список Минторга вош�
ли непродовольственные и
продовольственные товары,
которые совсем не произво�
дятся в Беларуси, произво�
дятся в недостаточном коли�
честве или уступают по ка�
честву заграничным. Лю�
бой белорусский или инос�
транный инвестор, сверив�
шись с этим перечнем и
объемами недостачи отече�
ственной продукции на
внутреннем рынке, может
открыть новое производство
и внести свой вклад в улуч�
шение белорусского торго�
вого баланса.

Хозтовары
Самой многочисленной

товарной категорией в спис�
ке Минторга являются, как
это ни удивительно, хозто�
вары. Всего в этом перечне
фигурирует 36 наименова�
ний.

Оказывается, Беларуси
остро не хватает своих топо�
ров�колунов (минимальная
потребность, с которой мож�
но было бы начать их произ�
водство внутри страны, оп�
ределена Минторгом в 5 ты�
сяч штук), вил (30 тысяч),
кос (23 тысячи), а также
разводных ключей, склад�
ных метров, серпов, штопо�

ров. Производятся в стране,
но уступают импортным
аналогам плоскогубцы и
лента изоляционная. Тор�
говля настаивает, чтобы
первые были с изоляцией
на ручках, а вторые выпус�
кались на ПВХ�основе и
разных цветов.

Спорттовары
Следующая проблемная

категория – спортивные то�
вары. Существуют 29 пози�
ций, которые не произво�
дятся внутри страны или
их качество не отвечает вы�
соким запросам белорусско�
го покупателя.

Так, хоккейные коньки
белорусская промышлен�
ность выпускает, но торгов�
ле нужно еще около 1 тыся�
чи высокой энергоемкости
и с лезвиями из высокока�
чественной стали. Лыжи не
фигурируют в этом списке
(похоже, с ними нет про�
блем), а вот 2 тысячи лыж�
ных палок отечественная
промышленность могла бы
освоить, считают в Минтор�
ге.

В этой категории к ис�
ключительно импортным
позициям относятся в том
числе подарочные шахма�
ты и игра «Дартс».

Электротовары
В категорию «Электро�

товары» внесены 28 видов
продукции. Для потенци�
альных инвесторов в этом
направлении огромное поле
деятельности. Посудомоеч�
ные машины, кондиционе�
ры, электрокофеварки,
электросоковыжималки,
блендеры, стиральные ма�
шины полуавтоматические,
фритюрницы, тостеры,
электромассажеры, рубан�
ки – это сплошной импорт�
ный поток в белорусскую
торговлю.

Стране не хватает также
предохранителей плавких
бытовых и пробок автома�
тических (10,15,25 ампер).

Отдельные товары бело�
русская промышленность
все же выпускает, но их ана�
логи, как честно отметил
Минторг, не соответствуют
импортным. Так что не
лишними окажутся произ�
водства по выпуску мощных

электропылесосов, электро�
вентиляторов «различного
размера и дизайна», элект�
роутюгов, электрочайни�
ков, кухонных комбайнов
«современного дизайна»,
электродрелей и пил, элек�
трорадиаторов «современно�
го дизайна», электрогазоно�
косилок.

По подсчетам Минторга,
не хватает до 15 тысяч холо�
дильников и морозильни�
ков – с системой Non frost
из нержавеющей стали, с
антибактериальным покры�
тием.

Также будет к месту про�
изводство 5 млн энергосбе�
регающих люминесцент�
ных ламп «различного раз�
мера цоколя».

Галантерейные товары
Среди 27 позиций галан�

терейных товаров, которые
не производятся в Беларуси
в достаточном количестве,
фигурируют платки, косын�
ки, кашне, бигуди, заколки,
обручи , резинки и даже
футляры для зубных щеток.

Белорусы, как оказыва�
ется, лишены возможности
приобретать для своих де�
тей отечественные зонты
яркой расцветки и с аппли�
кациями. Их требуется до
25 тысяч штук.

Не хватает около 200 ты�
сяч штук расчесок и щеток
массажных, а также полу�
миллиона искусственных
цветов и букетов.

Детские игрушки
Еще одна отрасль, кото�

рая во многом зависит от
импортных поступлений. В
стране не хватает даже сво�
их неваляшек. А погремуш�
ки хотя и выпускаются, но
их потребительские харак�
теристики – «яркие, лег�
кие, функциональные, с на�
полнением» — уступают
импортным.

Школьно:письменные
принадлежности

26 проблемных в той
или иной степени позиций
имеются по школьно�пись�
менным принадлежнос�
тям. Среди них карандаши,
ручки, фломастеры, мар�
керы, точилки, ластики,
которые в стране не произ�
водятся.

Белорусская промыш�
ленность выпускает только
визитницы, художествен�
ные кисти и пластилин. Но
и по ним есть вопросы.

Чугунная черная посуда
и «легковушки» уступают
импортным аналогам

Весь перечень дефицит�
ной отечественной продук�
ции выглядит достаточно
внушительно. Это и парфю�
мерно�косметические това�
ры, и бытовая химия, и
средства защиты растений,
и стройматериалы, и конку�
рентоспособные отечествен�
ные ковры, ткани, одежда,
обувь, изделия из меха…

В качестве проблемных
товаров фигурируют набо�
ры сантехнических прокла�
док различной комплекта�
ции из качественной рези�
ны и с устойчивостью к сти�
ранию. Из пластмассовых
изделий либо не произво�
дятся, либо не хватает в Бе�
ларуси своих пластмассо�
вых щеток и швабр с отжи�
мом, экранов на ванну, кры�
шек для СВЧ�печей.

Из посуды приходится
импортировать турки для
кофе, ударостойкую и жа�
ростойкую стеклянную по�
суду, сковороды из нержа�
веющей стали «современно�
го дизайна». Далеко до им�
портных аналогов чугунной
черной посуде , кастрюлям
из нержавейки.

Среди телерадиотова�
ров, объединяющих 17 по�
зиций, фигурируют отече�
ственные белорусские мо�
бильные телефоны, кото�
рые, правда, идут в катего�
рии уступающих аналогам
из�за рубежа. В эту же кате�
горию попали и легковые
автомобили, которые произ�
водят в Беларуси.

Продуктовая группа в
списке Минторга гораздо
менее значительна. Основ�
ные импортные товары, ко�
торым пока нет заменителей
в Беларуси, это отдельные
кондитерские изделия (ка�
рамель, шоколадные яйца),
жевательная резинка, овощ�
ные смеси, детское пита�
ние, бульонные кубики и
приправы, а также табачные
изделия.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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«Кремль пок«Кремль пок«Кремль пок«Кремль пок«Кремль показывает, что просто не хазывает, что просто не хазывает, что просто не хазывает, что просто не хазывает, что просто не хочеточеточеточеточет
иметь дело с таким ненадежнымиметь дело с таким ненадежнымиметь дело с таким ненадежнымиметь дело с таким ненадежнымиметь дело с таким ненадежным
бизнес−партнером, кбизнес−партнером, кбизнес−партнером, кбизнес−партнером, кбизнес−партнером, как Лукак Лукак Лукак Лукак Лукашенкашенкашенкашенкашенко»о»о»о»о»
Денис ЛАВНИКЕВИЧ,
«ГАЗЕТА.РУ»

Строительство АЭС в
Беларуси откладывает�
ся. Россия требует от
Минска создания совмест�
ного предприятия по сбы�
ту электроэнергии и 50%
доходов от этого сбыта.
Эксперты «Газеты.Ru»
считают решение Москвы
политическим — резуль�
татом конфликта Алек�
сандра Лукашенко с Вла�
димиром Путиным.

Будущее белорусской
АЭС зависит от создания со�
вместного белорусско�россий�
ского предприятия по сбыту
электроэнергии, сообщил в
четверг источник в органах
госуправления Беларуси. Ус�
ловие создания СП выдвину�
ла Россия, сказал источник.
Этот вопрос является главным
препятствием для подписания
пакета соглашений о строи�
тельстве АЭС, сказал он.

Первая белорусская АЭС
должна была строиться рос�
сийским «Атомстройэкспор�
том» полностью за счет льгот�
ного российского государ�
ственного кредита. Место для
строительства было определе�
но в Гродненской области, в не�
скольких десятках километ�
ров от границы с Литвой.

Согласно утвержденному
плану, белорусская АЭС дол�

жна включать в себя два энер�
гоблока с водо�водяными ре�
акторами суммарной мощно�
стью 2,4 тысячи мегаватт.
Первый энергоблок предпола�
галось ввести в действие в 2016
году, второй — в 2018�м.

Теперь камнем преткнове�
ния стал вопрос создания со�
вместного предприятия, кото�
рое будет продавать электро�
энергию, произведенную на
данной АЭС. Россию на этих
переговорах представляет опе�
ратор экспорта�импорта элек�
троэнергии в РФ ОАО «Интер
РАО ЕЭС». Совет директоров
«Интер РАО ЕЭС» возглавля�
ет курирующий российский
ТЭК вице�премьер Игорь Се�
чин — он известен как сторон�
ник жесткой энергетической
политики в отношении Бела�
руси. Так, он предлагал ввес�
ти экспортные пошлины на
российский природный газ,
поставляемый Беларуси.

Стоимость строительства
АЭС с двумя реакторами со�
ставляет 6 млрд долларов. Еще
3 млрд долларов требовалось
на создание сопутствующей
инфраструктуры — от жило�
го городка для работников АЭС
до мощных линий электропе�
редачи и подъездных желез�
нодорожных путей.

Россия изначально выра�
зила готовность выдать Бела�
руси связанный кредит на 6
млрд долларов, но официаль�
ный Минск с таким подходом
не согласился. Белорусская
сторона настаивала на том, что

Россия должна выдать кредит
на 9 млрд долларов, причем
свободными деньгами. Так и
спорили белорусские и рос�
сийские переговорщики ме�
сяц за месяцем.

Сперва в белорусском пра�
вительстве и администрации
Александра Лукашенко твер�
дили, что договор с Россией о
выделении «атомного» креди�
та будет подписан в I квартале
2009 года, затем — летом 2009�
го. Потом дату подписания
перенесли на осень, потом на
зиму. Потом вообще переста�
ли называть какие�либо даты.

За это время торжествен�
но стартовало строительство
Балтийской АЭС под Кали�
нинградом, о своих планируе�
мых АЭС заявили Польша и
Литва. Актуальность первой
белорусской АЭС как важного
белорусско�российского про�
екта стала исчезать.

По данным источника в
белорусском правительстве,
условием российской сторо�
ны также является доля в
этом СП в размере не менее
50%. То есть России доста�
нется 50% (или более) дохо�
дов от сбыта электроэнер�
гии, которая будет выраба�
тываться белорусской АЭС в
случае ее строительства за
счет российского кредита.
По его словам, одно из пред�
ложений белорусской сторо�
ны по урегулированию воз�
никших разногласий состо�
ит в том, чтобы вынести воп�
рос создания СП за рамки со�

глашения о параллельной
работе энергосистем.

В качестве компромисса
белорусская сторона также
предложила российским парт�
нерам построить третий блок
АЭС, который работал бы толь�
ко на экспорт и являлся соб�
ственностью российской сто�
роны. Однако Россия отвергла
данное предложение. утверж�
дает собеседник. «Нынешнее
решение Москвы на сто про�
центов политическое. Кремль
показывает, что просто не хо�
чет иметь дело с таким нена�
дежным бизнес�партнером,
как Лукашенко», — говорит
белорусский политолог Вик�
тор Демидов.

«Уже давно всем заинтере�
сованным лицам стало понят�
но, что проект строительства
первой белорусской АЭС — это
для официального Минска
просто повод получить от Мос�
квы очередной льготный кре�
дит на несколько миллиардов.
А если строительство действи�
тельно началось бы, то на 80%
оно велось бы силами белорус�
ских госкомпаний, – то есть
деньги бы вливались в бело�
русскую экономику, а «Атом�
стройэкспорту» досталась
лишь часть их — за реакторы,
турбины и топливо. В Москве
все понимали, но по чисто по�
литическим мотивам от про�
екта не отказывались — все же
союзное государство никто не
отменял. Но теперь позиция
Кремля явно поменялась», —
свидетельствует эксперт.

Минэнергетики выделили еще 60 млнМинэнергетики выделили еще 60 млнМинэнергетики выделили еще 60 млнМинэнергетики выделили еще 60 млнМинэнергетики выделили еще 60 млн
на оплату загранкна оплату загранкна оплату загранкна оплату загранкна оплату загранкомандировок. Почему?омандировок. Почему?омандировок. Почему?омандировок. Почему?омандировок. Почему?
Илья ГОРИН

Совет министров Бела�
руси выделил Министер�
ству энергетики дополни�
тельные средства для оп�
латы зарубежных коман�
дировок.

Министерству финансов
поручено выделить Министер�
ству энергетики из средств
республиканского бюджета,
предусмотренных по виду рас�

ходов «Международные куль�
турные и информационные
связи», 60,2 млн. рублей на
оплату командировочных рас�
ходов при выезде в служебные
командировки за границу
сверх средств, запланирован�
ных Минэнергетики на эти
цели по ведомственной клас�
сификации расходов.

Как сообщает «Бела�
ПАН», соответствующее по�
становление 3 августа подпи�
сал премьер�министр Сергей
Сидорский.

Экономисты называют не�
сколько версий, связанных с
дополнительными средства�
ми на загранкомандировки
для чиновников Министер�
ства энергетики.

Одна из них – представи�
тели данного министерства,
возможно, уже выбрали полу�
годовой лимит, выделенный
на зарубежные командировки,
в результате бесконечных по�
ездок в Россию на переговоры
по газовому вопросу и тамо�
женным пошлинам на нефть.

Или же, представляя реаль�
ную картину ближайшего бу�
дущего, им выделены сред�
ства на предстоящие визиты в
Москву на непростые перего�
воры по тарифам на газ в 2011
году.

Еще одна версия: у пред�
ставителей Министерства
энергетики запланированы
дополнительные поездки
«куда�то подальше, чем в Рос�
сию». Туда, где, согласно по�
становлениям правительства,
причитается повышенный та�
риф на командировочные рас�
ходы. К таким странам отно�
сятся США, Великобритания,
Франция, Иран, Венесуэла,
Китай.
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В отношении лидера
Солигорской региональ�
ной организации Бело�
русского независимого
профсоюза (БНП) На�
тальи Михнюкевич бу�
дет организовано судеб�
ное разбирательство.
Попытку встретиться
с членами профсоюза
милиция расценила как
административное
правонарушение. В от�
вет на это все 30 человек,
которые недавно подав�
лением нанимателя
вышли из профсоюза,
вернулись в БНП.

Наталью Михнюкевич
12 августа вызвали в РОВД
города Солигорска. Там
лейтенант милиции г�н
Олехнович ознакомил проф�
союзного лидера с протоко�
лом об административном
нарушении. Правоохрани�
тельные органы обвиняют

Наталью Михнюкевич в
том, что 4 августа возле цен�
трального входа ОАО «Купа�
линка» она провела собра�
ние без соответствующего
разрешения.

Профсоюзный лидер не
признает себя виновной.
Она считает, что это было не
собрание, а встреча с члена�
ми профсоюза, для которой
не требуется никакого раз�
решения.

– Собрание проводится
по определённым прави�
лам. Избирается председа�
тель собрания и секретарь,
ведётся протокол ведения
собрания, обсуждается по�
вестка собрания и т.д. – по�
яснила Наталья Михнюке�
вич. – Возле проходной 4
августа я всего лишь поин�
тересовалась у работниц ус�
ловиями труда, потому что
многие жаловались на невы�
носимую жару. К тому же
из профсоюза стали выхо�
дить люди. Нужно было об�
судить эту проблему, узнать

причину. Так что это была
лишь беседа, а не собрание.

Если Солигорский рай�
онный суд признает проф�
союзного лидера виновной,
ей грозит предупреждение
или штраф до 40 базовых
величин.

Несмотря на такие нера�
дужные перспективы, Ната�
лья Михнюкевич не уныва�
ет. Ведь люди её поддержа�
ли – все тридцать человек,
ранее вышедшие под давле�
нием нанимателя из проф�
союза, вернулись обратно.

– Никакой приговор,
что бы мне ни присудили,
не испортит моей радости,
– подчеркнула профсоюз�
ный лидер. – Потому что все
те тридцать человек, кото�
рые написали заявления о
выходе из Независимого
профсоюза, забрали свои
заявления. Поэтому, уходя
из РОВД, я поблагодарила
господина Олехновича за
проявленное ко мне и нашей
организации внимание.

БКДПБКДПБКДПБКДПБКДП
обратилсяобратилсяобратилсяобратилсяобратился
к властямк властямк властямк властямк властям
СолигорскаСолигорскаСолигорскаСолигорскаСолигорска
с требованиемс требованиемс требованиемс требованиемс требованием
прекратитьпрекратитьпрекратитьпрекратитьпрекратить
нарнарнарнарнарушенияушенияушенияушенияушения
правправправправправ
тртртртртрууууудящихдящихдящихдящихдящихсясясясяся

Председатель Бело�
русского конгресса де�
мократических проф�
союзов Александр Яро�
шук 11 августа обра�
тился к председателю
Солигорского райиспол�
кома в связи с повтор�
ным отказом в регист�
рации первичной орга�
низации БНП СООО
«Дельта�Стиль».

«Отказы по надуман�
ным причинам в регистра�
ции организационной
структуры БНП мы расце�
ниваем как умышленное
воспрепятствование закон�
ной деятельности профсо�
юза, противоречащее рати�
фицированной Республи�
кой Беларусь Конвенции
Международной организа�
ции труда (МОТ) 87 «О сво�
боде ассоциации и защи�
те права на организацию»,
Конституции Республики
Беларусь, Закону Респуб�
лики Беларусь «О профес�
сиональных союзах», зак�
репляющим основополага�
ющие принципы создания
и деятельности профсоюз�
ных организаций», — го�
ворится в обращении.

Лидер БКДП предуп�
редил председателя Соли�
горского райисполкома
А.Римашевского, пишет
сайт www.bkdp.org, о том,
что БКДП намерен проин�
формировать Комитет по
свободе объединения
Международной органи�
зации труда (МОТ) о гру�
бых нарушениях прав
членов профсоюза БНП.

Напомним, 6 августа
Солигорский райиспол�
ком повторно отказал пер�
вичке БНП в регистрации.
Акция протеста, которую
хотели провести активис�
ты, была также запрещена.

Власти запретили БНП проведениеВласти запретили БНП проведениеВласти запретили БНП проведениеВласти запретили БНП проведениеВласти запретили БНП проведение
акции протеста противакции протеста противакции протеста противакции протеста противакции протеста против
нерегистрации первичкинерегистрации первичкинерегистрации первичкинерегистрации первичкинерегистрации первички

Солигорский райис�
полком запретил Бело�
русскому независимому
профсоюзу (БНП) про�
ведение 14 августа пике�
та против нарушения
прав членов профсоюза.
Власти не разрешили
организовать акцию ни
на центральной площа�
ди города, как просили
активисты, ни в любом
другом месте. Председа�
тель райисполкома г�н
Римашевский поручил
правоохранительным
органам проконтроли�
ровать исполнение реше�
ния властей.

– Решение райисполко�
ма Солигорска – и отказ в
регистрации, и запрет на
проведение пикета – еще раз
доказывают, что никакого
социального партнерства в
стране нет, никаких шагов

по устранению нарушений
прав профсоюзов власти де�
лать не желают, – заявил
председатель БНП Василий
Коробов. – Налицо наруше�
ние 87�ой конвенции Меж�
дународной организации
труда (МОТ), в котором и
раньше обвинялись белорус�
ские власти, за что у них и
торговые льготы отобрали.
10 лет продолжается диалог
МОТ с белорусским прави�
тельством об этом. А воз и
ныне там. Как не было у на�
ших работников права на
свободу объединения, так
его и нет. Как не могли не�
зависимые профсоюзы бес�
препятственно участвовать в
социальном диалоге, вести
переговоры и заключать
колдоговор, так и не могут.

Как сообщил профсоюз�
ный лидер, он неоднократ�
но пытался связаться с чи�
новниками Министерства
труда и социальной защи�
ты, ведомства, ответствен�

ного за выполнение реко�
мендаций по устранению
нарушений прав профсою�
зов. Все попытки оказались
безуспешными.

– Разговор с представи�
телями местной власти ре�
зультата не дает, – отметил
Василий Коробов. – по все�
му видно, что они всего
лишь исполнители реше�
ний, которые принимаются
на более высоком уровне. И,
по всей видимости, реше�
ния эти направлены на то,
чтобы выдавить независи�
мые профсоюзы с правового
поля. Если еще ныне дей�
ствующим профсоюзам
как�то дают возможность
существовать, то новые
структуры отказываются
признавать наотрез.

Председатель БНП сооб�
щил, что профсоюз намерен
проинформировать Между�
народную организацию тру�
да о грубых нарушениях
прав членов организации.
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Белорусский профсо�
юз работников радио�
электронной промыш�
ленности (РЭП) под�
вел итоги работы за II
квартал 2010 года. Ре�
зультаты не могут не
радовать, говорит
председатель органи�
зации Геннадий Феды�
нич, членами профсою�
за стали 108 новых ра�
ботников, а юристы
РЭП вернули людям не�
законно удержанных
денег на сумму 15 319
370 рублей.

– Во втором квартале
этого года отлично отрабо�
тали наши юристы, – не
без гордости сообщил
сайту Praca�by.info Генна�
дий Федынич. – В общей
сложности они провели
565 консультаций. Пода�
но 54 исковых заявления
в суд. Выиграно 34 дела,
7 – проиграно, остальные
находятся в стадии рас�
смотрения. Кроме этого
были подготовлены иско�
вые заявления от имени
граждан, не членов проф�
союза, их было 20. Раз�
личных жалоб, заявлений
в органы государствен�
ных структур – 84 доку�
мента. В результате нам
удалось возвратить лю�
дям незаконно удержан�
ных денег на сумму 15
319 370 рублей. На мой
взгляд, это прекрасный
результат.

На вопрос, который не�
редко звучит из уст при�
верженцев классической
формы деятельности
профсоюза, не боится ли
РЭП превратиться в юр�
консультацию, Геннадий
Федынич ответил, что для
его организации «важнее
то, что интересует самого
работника»:

– Как бы сегодня не го�
ворили, что важнее подпи�
сать колдоговор, а не ока�
зать работнику юридичес�
кую помощь, защитив его
права в суде, для нас глав�
ное – интересы самого ра�
ботника. У нас 73% иско�
вых заявлений касаются
именно нарушений трудо�
вых прав, 10% � граждан�
ских прав и свобод, 15% –
жилищных проблем, и
только оставшиеся 2% –
это дела по семейным воп�
росам, административные
нарушения и прочее.

Мы ведь тоже двумя
руками за то, чтобы были
колдоговора. У нас они
есть, не много правда, че�
тыре. Однако и юридичес�
кая помощь очень важна
сегодня, и мы знаем это не
понаслышке. Но после
того, как в Беларуси ста�
ли массово применять
краткосрочные контрак�
ты, колдоговора не могут
влиять на один из основ�
ных показателей – уровень
оплаты труда человека, и
это серьезная потеря всех
профсоюзов. Очевидно,
что такую рабскую систе�
му контрактов, как в Бела�
руси надо отменять, и, ду�
маю, это будет сделано не
в такой уже далекой перс�
пективе.

Конечно, в любой стра�
не есть нарушения трудо�
вых прав. Но в демократи�
ческой системе, где суще�
ствуют независимые
суды, есть независимая
законодательная и испол�
нительная власть, все ре�
шается гораздо проще. В
нашей же ситуации, по
моему мнению, нужно со�
брать всех независимых
юристов и поставить им
общую задачу – помогать
нуждающимся, юриди�
ческая помощь для людей
архиважная. Сегодня мас�
са случаев нарушений

прав работников – недопла�
ты, производственные
травмы, отказы нанимате�
лей признать профзаболе�
вание, нарушения охраны
труда, незаконные уволь�
нения.

Как бы сегодня не назы�
вали нашу работу – «юркон�
сультация» или есть такое
модное слово «органай�
зинг», если она, с одной сто�
роны, приводит к увеличе�
нию численности профсою�
зов, а с другой – к защите
интересов работников, она
всегда будет себя оправды�
вать. А те, кто упрекает нас
в этом, просто хотят при�
крыть свое бездействие. Вы
спросите у людей, что им
сегодня важно. А профсоюз
обязан делать то, что важно
членам профсоюза, а не то,
что ложится в представле�
ния какого�то профсоюзно�
го клерка или представите�
ля власти, или кем�то напи�
санную теорию о том, что
должен делать профсоюз, а
что нет.

Геннадий Федынич
подчеркнул, что профсоюз
РЭП оказывает юридичес�
кую помощь не только чле�
нам своей организации,
но и всем работникам,
нуждающимся в ней.

По словам профсоюзно�
го лидера, бывают случаи,
когда люди вступают в
профсоюз, но, получив по�
мощь, потом выходят из
него. Обсудив сложившу�
юся ситуацию, в органи�
зации нашли компромисс
– чтобы и людей без помо�
щи не оставить, и работу
юристов облегчить.

– Конечно, не очень
приятно, когда люди всту�
пают в профсоюз только за
тем, чтобы решить конк�
ретную проблему, а потом
уходят. Потому что наши
юристы на них потратили
много сил, бывает даже не
одну неделю, месяцы, –

пояснил профсоюзный ли�
дер. – Мы хотим изменить
такое положение вещей.
После окончания летних
отпусков, с 1 сентября, мы
планируем запустить про�
грамму обучения помощ�
ников юристов. Есть чле�
ны профсоюза, которые
сами хотят знать азы тру�
дового права. Эта програм�
ма облегчит работу наших
юристов, чтобы они в боль�
шей степени могли скон�
центрироваться на жало�
бах членов профсоюза,
чтобы больше времени
могли уделять сложным
случаям, судебным разби�
рательствам. Думаю, что
это очень перспективное
направление деятельнос�
ти. Если человек будет по�
нимать, что в отношении
него или его коллег нару�
шается закон, и если он
сможет аргументировано
заявить об этом, например
администрации предпри�
ятия, такой работник мо�
жет претендовать на роль
неформального лидера,
вокруг которого будут
сплачиваться работники.
Конечно, учить мы будем
только членов профсоюза.

Геннадий Федынич со�
общил, что хороших ре�
зультатов профсоюз РЭП
достиг не только в юриди�
ческой деятельности – в
организацию вступило
108 новых членов, а в Боб�
руйске создана еще одна
профсоюзная структура –
Бобруйская городская
профгруппа.

– Теперь наши струк�
туры работают на 7 пред�
приятиях в 26 районных
центрах и во всех област�
ных центрах страны, –
уточнил профсоюзный ли�
дер. – Основная задача
сейчас – увеличивать чис�
ленность, совершенство�
вать работу, делать ее сис�
темной, – добавил он.
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КОММЕНТАРИИ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

«А с к«А с к«А с к«А с к«А с кем российские рем российские рем российские рем российские рем российские рукукукукуководителиоводителиоводителиоводителиоводители
собирались создавать единое гсобирались создавать единое гсобирались создавать единое гсобирались создавать единое гсобирались создавать единое госососососууууударство?дарство?дарство?дарство?дарство?
С этим вот кС этим вот кС этим вот кС этим вот кС этим вот коррорроррорроррупционером и уупционером и уупционером и уупционером и уупционером и убийцей?»бийцей?»бийцей?»бийцей?»бийцей?»
АлександрГОЛЬЦ,
«Ежедневный журнал»

Ты не поверишь! Канал
НТВ показал суперразоб�
лачительный фильм про
национального лидера и
его присных. Оказалось,
его приближенные конт�
ролируют большую часть
экономики страны. А
тем, кто не согласен с этой
коррупционной системой,
грозит тюрьма.

Ты не поверишь! Оказыва�
ется, правоохранительные
органы могут посадить любо�
го предпринимателя, чей
бизнес им приглянулся.

Ты не поверишь! У нацли�
дера и с головой не все в по�
рядке!

После этого сеанса неви�
данной смелости Генпрокура�
тура не начала проверять руко�
водство НТВ на предмет воров�
ства радиоволн, и г�н Кулисти�
ков не отправился в Лефортово
без галстука и шнурков.

Как вы понимаете, сюжет
был посвящен не нашему, а
белорусскому нацлидеру,
крестному батьке Александ�
ру Григорьевичу Лукашенко.
Похоже, он уже занял достой�
ное место в списке, который
наш нацлидер зачитывает
себе на ночь. И место его ак�
курат после г�на Саакашвили.

Информационная война
сейчас в самом разгаре. Вот
белорусскому батьке по�про�
стому, по�крестьянски захо�
телось порадоваться чужой
беде, российской засухе.

«Надо помочь нашим друзь�
ям в России, они платят, у них
достаточно нефти, газа, и мы
готовы менять», – сказал он,
имея ввиду обмен молока и
мяса на энергоносители. В
общем, батька уже готов по�
лучить «свое счастье в цене».

Кремль незамедлительно
напомнил, что Лукашенко
наглым образом нарушил
прилюдно (на саммите ОДКБ)
данное обещание признать
Абхазию и Южную Осетию.
На что Александр Григорье�
вич заявил, что обещание его
вырвано из контекста. А на
самом деле он спрашивал, го�
това ли Москва покрыть те из�
держки, которые возникнут
у Минска в отношениях с За�
падом, если он признает�таки
самопровозглашенные рес�
публики.

На этот выпад немедлен�
но отреагировал медведевс�
кий помощник Сергей При�
ходько. Он пообещал опубли�
ковать стенограммы, в кото�
рых содержатся не только
батьковы обещания признать
Абхазию и Южную Осетию,
но и иные откровения Лука�
шенко, «которые будут небе�
зынтересны как белорусской,
так и международной обще�
ственности». Замечу, что ког�
да стороны обещают опубли�
ковать стенограммы конфи�
денциальных переговоров, это
означает, что дипломатия
кончилась. Вспомним, как
оценивал родной МИД дей�
ствия Кондолизы Райс, в раз�
гар российско�грузинской
войны предавшей гласности
то, что в частном разговоре
Сергей Лавров заявил: цель

Москвы — смена режима Са�
акашвили.

Затем последовал очеред�
ной разоблачительный
фильм НТВ. НТВ сообщило
полную правду о гнусном бе�
лорусском диктаторе.

Одно остается загадкой. А
с кем, собственно говоря, рос�
сийские руководители соби�
рались создавать единое госу�
дарство? С этим вот корруп�
ционером и убийцей? Чей
режим ежегодно субсидиро�
вали, выбрасывая десятки
миллиардов долларов? Вот с
этим циником, готовым про�
дать в любой момент?

Что ж, скажет поклонник
теории политического реализ�
ма, есть сукины дети, которым
следует платить только за то, что
они остаются нашими сукины�
ми детьми. Тогда следует спро�
сить, а куда, собственно, мог
дернуться человек, который лет
двадцать объяснял, что Бела�
русь является предпольем Рос�
сии в противостоянии гряду�
щей натовской агрессии?

При этом в Москве хоро�
шо понимали: никакая натов�
ская агрессия невозможна в
принципе. Нужно иметь со�
всем уж мозги набекрень, что�
бы верить, что Запад готов
принять в объятия последне�
го диктатора Европы.

На самом деле все эти ги�
гантские деньги тратились на
одно. На поддержание иллю�
зии, что у России есть какие�
никакие, а все�таки союзни�
ки. То есть мы кормили этого
сукина сына не потому, что он
делает (или обещает сделать)
что�то для нас важное. Его кор�
мили просто, чтоб он был.

Ну ладно, ошиблись с
Лукашенко. Извлекли уроки.
Покрыли ренегата позором и
нехорошими словами. Но
прямо сейчас Москва сажает
себе на шею очередного суки�
на сына.

Кремль оставил без каких�
либо последствий то, что юж�
ноосетинские власти благопо�
лучно освоили миллиарды,
отпущенные на восстановле�
ние разрушенных домов. Без
каких�либо последствий. Раз�
рушения остались, а денег
нет. Кремль пропустил мимо
ушей заявление южноосетин�
ского лидера Кокойты о том,
что восстановлению мешает
не его, кокойтово, воровство,
а «прогрузинские» настрое�
ния, якобы, царящие в рос�
сийском Минрегионе.

Наконец, Москва, как со�
общает «Коммерсант», пошла
на встречу Кокойты и реши�
ла отказаться от Южной ди�
рекции — организации, спе�
циально созданной в конце
прошлого года для того, что�
бы хоть как�то контролировать
выделяемые Россией деньги
(эта попытка и рассматрива�
лась, видимо, в Южной Осе�
тии как прогрузинская ак�
тивность). Теперь бабки будут
поступать непосредственно г�
ну Кокойты. И снова вопрос
— зачем? Он что, может пере�
кинуться в Грузию? Или,
страшно сказать, продаться
Западу?

Нет, конечно. Просто, ра�
зочаровавшись в одном суки�
не сыне, Москва радостно на�
чинает инвестировать в сле�
дующего. Результат, подозре�
ваю, будет таким же.

ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко предлоо предлоо предлоо предлоо предложит «држит «држит «држит «држит «друуууузьям из России»зьям из России»зьям из России»зьям из России»зьям из России»
помощь: муку по «счастпомощь: муку по «счастпомощь: муку по «счастпомощь: муку по «счастпомощь: муку по «счастливой цене»ливой цене»ливой цене»ливой цене»ливой цене»

— Надо рачительно ис�
пользовать корма, если будет
заоблачная цена, мы можем
и потом что�то продать, —
продолжил Лукашенко.

— Зерно пока продавать
мы не намерены, — ответил
министр сельского хозяй�

ства и продовольствия Ми�
хаил Русый.

И отчитался, что «по кар�
тофелю уже сегодня спрос
серьезный, Татарстан готов
закупить до 100 тыс. тонн»,
поступают предложения из
Пскова, Санкт� Петербурга.

Также Русый доложил
Лукашенко о хорошем уро�
жае пивоваренного ячменя.

— По пивоваренному яч�
меню заготовить надо мак�
симум. Россияне будут
брать пивоваренный ячмень,
солод. Это хороший источ�
ник пополнения валюты, ос�
воения новых рынков, — от�
реагировал глава Беларуси.

— Хлебов во всех кате�
гориях хозяйств мы полу�
чим 7 млн тонн в амбарном

весе, — продолжил глава
Минсельхозпрода.

— А обещал 9 млн тонн.
Вот твое начало работы (в дол�
жности министра), — пожу�
рил министра президент.

В ответ на это Русый по�
обещал, что в следующем
году сельхозорганизации
страны выйдут на заплани�
рованные показатели.

Окончание.
Начало на с.1


